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1. СМИ о Таймыре 
 

Стартовали конкурсы на разработку мастер-планов развития Игарки, Диксона и 
агломерации Норильск - Дудинка 

В Красноярском крае разработают мастер-планы опорных населенных пунктов Арктики - 
Игарки, Диксона и агломерации Норильск-Дудинка. Это стратегически важные населенные 
пункты, господдержка которых будет осуществляться на системной основе. По поручению 
Президента России Владимира Путина для каждого из этих городов будет разработан 
комплексный план социально-экономического развития до 2035 года, определены источники 
финансирования. 

У каждого населенного пункта будет своя траектория развития. Исходя из этого и будут 
формироваться индивидуальные мастер-планы. 

Уже в разработанном мастер-плане развития Норильска предложено видение города как 
«Северного полиса будущего» - города, привлекательного для жизни, развития и 
самореализации, который станет ведущей площадкой по отработке и внедрению новых 
технологий и материалов для освоения Арктики. 

Победителям конкурсов предстоит разработать предложения с учетом многих факторов 
и направлений развития, в том числе: конкурентных преимуществ, устранений дефицитов 
транспортной, инженерной, социальной инфраструктуры, дефицитов трудовых ресурсов, 
развития социальной инфраструктуры, туристического потенциала и пр. 

«В конкурсах на разработку мастер-планов развития Игарки, Диксона и агломерации 
Норильск – Дудинка векторы развития населенных пунктов не заданы жестко, над ними и 
должны будут потрудиться победители конкурсов. Нужно будет учесть мнения жителей, 
провести социологические опросы и интервью, провести экспертные сессии, сформировав 
видение населенных пунктов, отвечающее запросам жителей, бизнеса и местных 
сообществ», - поясняет оператор конкурса АНО «Институт города». 

Антон Нарчуганов, руководитель агентства по развитию северных территорий и 
поддержке коренных малочисленных народов Красноярского края: «При разработке мастер-
планов населенных пунктов Арктики будут учитываться многие факторы: состояние 
социальной инфраструктуры, жилищного фонда, инженерных сетей, обеспеченности 
транспортом, а также численность жителей и многое другое. Это будут подробные 
индивидуальные планы развития северных населенных пунктов, в которых по годам 
пропишем мероприятия по строительству жилья, социальных объектов, благоустройству, 
модернизации коммунальной инфраструктуры, экологические мероприятия - с указанием 
источников финансирования, в том числе внебюджетных. Мы ожидаем, что градообразующие 
предприятия будут активно участвовать в развитии арктических городов, и на примере 
Норильска, где план развития города фактически реализуется уже два года, мы видим, что 
так и происходит». 

Конкурс по отбору подрядчиков по разработке мастер-планов уже стартовал. Его 
результаты станут известны 2 февраля, а разработать документы проектные организации 
должны будут до 31 мая 2024 года. 

Документы конкурсного отбора размещены по ссылке 
https://ingorod24.ru/purchases/agregator/ano. Оператором конкурса выступает автономная 
некоммерческая организация развития городского пространства «Институт города». 

«Красноярский край» 
 

Юные таймырцы стали призерами краевого первенства по борьбе 
В региональном центре с 12 по 14 января состоялось Первенство Красноярского края по 

спортивной (греко-римской) борьбе среди юношей до 16 лет. По результатам поединков 
таймырцы завоевали одну серебряную и четыре бронзовые медали. 

Отметим, что в соревнованиях приняли участие 17 команд, представлявших города и 
районы Красноярского края. Общее количество участников превышало 200 человек. 
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В состав таймырской сборной вошли шесть воспитанников Спортивной школы по 
национальным видам спорта им. А.Г. Кизима, выступавшие под руководством тренера 
Виктора Зеленкина. 

По итогам турнира в весовой категории 48 кг таймырцы завоевали сразу три медали: 
«серебро» завоевал Тасним Абыков, «бронза» у Андрея Егорова и Аргена Жаналиева. Также 
бронзовыми призерами первенства стали Максим Бархатов и Александр Яр в весовых 
категориях 68 и 41 кг соответственно. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Центр народного творчества объявил о старте конкурса юных мастеров 

Городской Центр народного творчества приглашает детей и молодёжь в возрасте от 4 до 
17 лет принять участие в XV городском конкурсе декоративно-прикладного творчества 
«Чудеса своими руками — 2024». Его цель — приобщить детей и подростков к декоративно-
прикладному искусству, воспитать экологическое отношение к окружающей среде. 

Участие в конкурсе могут принять индивидуальные авторы, учреждения дошкольного, 
среднего и дополнительного образования, детские коллективы и студии вне зависимости от 
рода деятельности и ведомственной принадлежности. 

На конкурс принимаются изделия неограниченных размеров, всех видов и жанров 
декоративно-прикладного творчества, выполненные исключительно из вторичного сырья: 
пробок, бутылок, упаковочной бумаги от подарков и цветов, фантиков от конфет, коробок от 
тортов, дисков и прочих вспомогательных материалов. 

 
В Дудинке презентуют поэтический сборник 

17 января в 16:00 в Центральной библиотеке пройдет презентация поэтического 
сборника «Если бы молодость/Если бы старость». Книга является итогом сотворчества двух 
людей: молодой начинающей поэтессы, выпускницы 2024 года средней школы № 3 города 
Дудинки Ксении Усовой и опытного поэта Геши Гешкина, личность которого остается 
загадкой. В сборнике представлены стихотворения, отражающие взгляды на различные 
жизненные темы, присущие людям разных поколений. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Пассажиропоток NordStar за год вырос на 16,5 процента 

В 2023 году авиакомпания NordStar перевезла 1 миллион 255 тысяч пассажиров – по 
сравнению с прошлым годом пассажиропоток увеличился на 16,5 процента, а годовой 
пассажирооборот составил 3 миллиарда 287 миллионов пассажирокилометров – это на 13,7 
процента больше, чем за тот же период 2022 года. 

За 12 месяцев работы в 2023 году налет часов самолетов NordStar увеличился на 11,6 
процента, составив 30 462 часа по сравнению с 27 281 часом 2022 года. А объем почтовых 
отправлений и перевезенных авиакомпанией в 2023 году грузов увеличился на 124,62 тонны 
– на 2,6 процента по сравнению с прошлогодними показателями. 

К 2023 году авиакомпания NordStar достигла высоких темпов роста по всем показателям 
производственной деятельности, превзойдя результаты предыдущего года. 

«Росту показателей поспособствовало расширение маршрутной сети и открытие ряда 
новых направлений. В прошедшем году авиакомпания NordStar сохранила в расписании 
полетов рейсы по традиционным направлениям из Москвы, Красноярска и Норильска, а также 
расширила географию полетов, открыв семь новых направлений», – пояснили в пресс-службе 
авиаперевозчика. 

Кроме того, в 2023 году авиакомпания NordStar получила сертификат разработчика 
авиационной техники, который открыл возможности самостоятельной разработки и 
сертификации необходимых авиакомпании модификаций эксплуатируемых воздушных судов. 

«Таймырский телеграф» 
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4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае в 2023 году капитально отремонтировали 700 многоэтажек 
В Красноярском крае в 2023 году капитальный ремонт провели в 700 многоквартирных 

домах. Об этом сообщает региональное министерство строительства. Совокупная сумма 
затрат составила 4,6 миллиарда рублей. 

На эти средства привели в порядок 220 систем теплоснабжения, водоотведения, 
горячего и холодного водоснабжения. 43 дома обрели обновленные фасады, а 166 зданий – 
получили новые крыши. Еще в 144 домах как следует поработали бригады электриков, 
заменив старые изношенные и небезопасные системы электроснабжения. В 23 домах 
отремонтировали подвалы, 99 домов – системы газоснабжения и 60 домов – обновили 
лифты. Для понимания, в домах проводили по два-три вида работ. 

По словам замминистра строительства Юрия Шестопалова, в региональную программу 
капитального ремонта включено более 14 тысяч домов во всем Красноярском крае. Жители 
уже ощутили на себе, насколько комфортной становится их жизнь после капремонта. 
Потребность в этом остается высокой. 

KRSK.KP.RU 
 

В Красноярском крае увеличили размер выплаты за рождение двойняшек и тройняшек 
В Красноярском крае размер единовременной региональной выплаты за рождение 

двойняшек и тройняшек стал больше. Об этом рассказали в министерстве социальной 
политики региона. 

Размер материальной помощи для многодетных семей в Красноярске и районах края с 
коэффициентом 1,3 составит 86 861 рублей на каждого ребенка. Раньше размер 
единовременной региональной выплаты для многодетных родителей в этих территориях был 
несколько меньше. Так, например, в прошлом году она составила 82 725 рублей. 

В районах с коэффициентом 1,6 и 1,8 размер материальной поддержки для многодетных 
родителей также возрастет, он составит 106 906 и 120 269 тыс. рублей соответственно. 

«В прошлом году единовременную выплату получили родители 506 малышей — 250 
двойняшек и двух троен, а общий размер региональной поддержки составил более 43 млн 
рублей. Эта поддержка является хорошим дополнением к другим льготам и выплатам, 
которые предоставляются семьям в рамках нацпроекта „Демография“», — рассказала 
министр социальной политики края Ирина Пастухова. 

Отметим, что с лета 2023 года назначение региональной выплаты стало проактивным. 
Теперь специалисты Управления социальной защиты населения самостоятельно 
отслеживают информацию о рождении двоен и троен, полученную из ЗАГСов, и перечисляют 
многодетным родителям единовременное пособие. 

Если по какой-либо причине выплата за рождение двоен и троен не будет начислена 
автоматически, получить материальную поддержку можно в заявительном порядке. Это право 
будет действовать для жителей Красноярского края в течение трех лет с момента рождения 
детей. 

newslab 
 

Ученые определяют скорость старения коренных жителей Арктики 
В Университете Лобачевского совместно с Уфимским федеральным исследовательским 

центром РАН провели одно из первых в мире исследований негативного влияния климата на 
продолжительность жизни с участием коренного населения Якутии. 

Ученые выяснили, что из-за долгосрочной адаптации к экстремальным климатическим 
условиям якуты биологически на три-четыре года старше жителей европейской части России. 
Об этом сообщается на сайте Университета Лобачевского. 

«Эпигенетические отклонения обнаружены в генах, отвечающих за адаптацию к холоду, 
метаболизм и процессы старения. Организм якутов быстрее вырабатывает необходимую 
энергию за счет скорости метаболизма и клеточного цикла, но, по-видимому, биологическая 
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цена такой адаптации – ускоренное старение», – рассказал автор исследования, 
заместитель директора Института биологии старения ННГУ Михаил Иванченко. 

Новые данные по результатам эпигенетических исследований помогут разработать меры 
улучшения качества жизни и сохранения активного долголетия человека в условиях Крайнего 
Севера. 

Сейчас нижегородские ученые определяют эпигенетический возраст сотрудников 
компаний, приехавших в Якутию из европейской части России. Сравнив биомаркеры приезжих 
и коренного населения, исследователи планируют разработать систему ранней диагностики и 
коррекции ускоренного старения организма для профессиональной медицины предприятий 
Крайнего Севера. 

«Таймырский телеграф» 
 

В Красноярском крае с начала зимы от переохлаждения умерло 14 человек 
В Красноярском крае от переохлаждения умерли 14 человек, сообщили в пресс-службе 

минздрава. 
Учет ведется с 1 октября 2023 года. Всего за этот период к врачам за медицинской 

помощью по случаю переохлаждений и обморожений обратились 414 жителей края. 
Обращения по случаю обморожений регистрировались в Красноярске, а также в территориях 
края. 

Госпитализация потребовалась 214 пациентам. Еще 186 получили амбулаторную 
помощь. Среди обратившихся есть дети — 26 человек, шестерым из них потребовалась 
госпитализация. С начала периода зарегистрировано 14 летальных случаев вследствие 
переохлаждений, детей среди умерших нет. 

В пресс-службе минздрава напомнили, что в регион снова пришли морозы, которые 
увеличивают риск получения обморожения. Специалисты настаивают на мерах безопасности 
в морозы: правильной и теплой одежде, отказа от длительных поездок за город, если нет 
острой необходимости, отказа от употребления алкоголя для «согревания». 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 
Песков назвал дипломатию предпочтительным вариантом решения вопроса по 
Украине 

Спикер Кремля Дмитрий Песков заявил, что для Москвы решить вопрос на Украине 
мирным путем является наилучшим вариантом. 

Однако позиция киевского режима, в частности указ Зеленского о запрете мирных 
переговоров с РФ, а также заявления представителей из его окружения о невозможности 
диалога сводят на нет дипломатическую версию завершения конфликта. А на недавней 
пресс-конференции в Эстонии в очередной раз отказался от режима прекращения огня. 

Песков назвал озвученную позицию Киева абсурдной.  
В понедельник, 15 января, в рамках конференц-колла представитель Кремля заявил: 

«Для нас предпочтительно достигать наши задачи и решать проблемы нашей безопасности 
мирными средствами». 

Напомним, ранее Bloomberg заявил, что на форуме в Давосе «формула мира 
Зеленского» не нашла поддержки. 

Runews24 
 

В России запланировали проиндексировать более 40 видов выплат 
Более 40 видов государственных выплат могут проиндексировать на 7,4% с 1 февраля, 

сообщила ТАСС пресс-служба Минтруда России. Соответствующий проект постановления 
правительства опубликован на портале нормативно-правовых актов. 

Как отмечает ведомство, ежегодно с 1 февраля устанавливается коэффициент 
индексации выплат, пособий и компенсаций исходя из фактического индекса потребительских 
цен за предыдущий год. В 2024 году коэффициент индексации составит 1,074. 
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Глава Минтруда Антон Котяков пояснил, что индексация затронет такие выплаты, как 
материнский капитал, единовременное пособие при рождении ребенка, ежемесячное пособие 
по уходу за ребенком, ежемесячную денежную выплату ветеранам, ежемесячную страховую 
выплату и другие меры социальной поддержки. Повышение затронет более 20 миллионов 
россиян. 

Ранее член комитета Госдумы по труду, социальной политике и делам ветеранов 
Светлана Бессараб рассказала, что практически все социальные выплаты будут 
проиндексированы с 1 февраля. Она уточнила, что пособие по беременности и родам будет 
увеличено почти в полтора раза. 

С 1 января 2024 года в России выросли страховые пенсии. Размер стоимости одного 
пенсионного коэффициента увеличился со 129,5 рубля до 133,1 рубля. Таким образом, 
размер выплат изменился с 7,9 тысячи рублей до 8,13 тысячи рублей. Также до 19 242 
рублей увеличился минимальный размер оплаты труда (МРОТ). 

Лента.ру 
 

Правительство РФ одобрило конфискацию имущества за фейки об армии 
Правительственная комиссия по законопроектной деятельности дала положительное 

заключение на законопроект о конфискации имущества граждан, признанных виновными в 
дискредитации российской армии. Об этом в понедельник, 15 января сообщает РБК. 

Соответствующие поправки подготовила группа депутатов-единороссов, в том числе: 
вице-спикер Госдумы Ирина Яровая, главы комитетов по безопасности и культуре Василий 
Пискарев и Елена Ямпольская. Авторы инициативы предлагают применять конфискацию 
имущества в случаях, когда осужденные действовали из корыстных побуждений или по 
найму. 

Также правительственная комиссия поддержала инициативу об ужесточении 
ответственности за деятельность, направленную против безопасности страны. В частности, 
осужденных по таким статьям лиц предполагается лишать специального, воинского или 
почетного звания, а также классных чинов и государственных наград. 

Ранее глава Следственного комитета РФ Александр Бастрыкин сообщил журналистам, 
что за два года проведения спецоперации в нашей стране возбуждено 270 уголовных дел за 
фейки о Вооруженных силах РФ. 

trud.ru 
 

"Муниципальная служба-это служение народу": в столице собрались управленцы со 
всех регионов страны 

На площадке Международной выставки-форума «Россия» прошел Всероссийский 
муниципальный форум «Малая Родина — сила России». Участники обсудили значимость 
муниципального уровня власти, важность чиновников «на земле» для связи с россиянами. 
Организатором форума выступила Всероссийская ассоциация развития местного 
самоуправления (ВАРМСУ). 

Этот форум стал ключевым событием в организации муниципального управления в 
стране. Впервые в понедельник, 15 января, в одном месте собрались 7,5 тысяч 
представителей муниципальных образований из 89 регионов страны. Форум проводится 
впервые по поручению Президента Российской Федерации Владимира Путина, озвученному 
на заседании Совета при Президенте по развитию местного самоуправления. 

На панельной дискуссии «Сила в людях» выступил первый заместитель руководителя 
Администрации Президента Российской Федерации Сергей Кириенко. 

Он подчеркнул важность работы «на земле», отметив, что муниципальные служащие 
являются представителями самого близкого к народу уровня власти, поэтому их главная 
миссия заключается в служении на благо государства и его общества. 

«Вы находитесь на передовой общения с людьми, являетесь лицом всей системы 
публичной власти. Подчеркну, муниципальная служба — не просто работа, это служение. За 
этими словами стоят ценности — установки, формирующие и мотивацию и в конечном счете 
результат. Служение — это не просто работа, это искренний порыв делать окружающую 
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действительность лучше день ото дня. Не потому, что за это заплатят или похвалят, а 
потому, что так велит сердце», — сказал во время своего выступления Кириенко.   

Форум – это новая веха в развитии местного самоуправления в стране. Как сообщили 
участники, впервые главы муниципалитетов со всей страны собираются в таком количестве в 
одном месте. Отдельно стоит заметить, что место проведения мероприятия – 
Международная выставка-форум «Россия» - это знаковое место, где сегодня представлены 
главные достижения каждого региона страны. 

«Это очень важный форум, потому что самая близкая к людям власть — муниципальная. 
Главы муниципалитетов — это те люди, которые своими руками реализуют национальные 
проекты, исполняют Указы Президента. Спасибо Президенту за проведение этого форума и 
за ту повестку, которая здесь обсуждается. Я думаю, немало изменений произойдет по 
итогам дискуссий, которые сегодня были на площадке», — сообщил губернатор Новгородской 
области Андрей Никитин. 

…«Сегодня в России успешно действует механизм социальных лифтов. Один из 
ключевых его элементов — образование. Учиться на протяжении всей жизни — требование 
времени. Для тех, кто хочет развиваться по карьерной лестнице в системе госуправления, в 
Президентской академии создана широкая линейка программ. Особое место в ней занимает 
«Школа губернаторов», 51 выпускник которой уже стал руководителем регионов, пятеро 
заняли посты федеральных министров. В прошлом году в Академии начала работать «Школа 
мэров», и 4 её слушателя получили повышение еще во время обучения. — сообщил ректор 
Президентской академии, генеральный директор АНО «Россия — страна возможностей» 
Алексей Комиссаров. 

В течение дня на площадке ВДНХ в Москве в 8 павильонах прошли 3 больших 
панельных дискуссии, 32 круглых стола, 25 лекций. На форуме были презентованы четыре 
масштабных муниципальных проекта ВАРМСУ, а также подведены итоги Марафона 
«Муниципальный диалог-2023». 

МК 
 

ВАРМСУ. Презентован сайт муниципалитеты.рф 
Цифровой портал появился при участии Администрации Президента РФ Владимира 

Путина. Презентация состоялась в рамках форума «Малая Родина — сила России». Миссия 
разработки — оказание помощи в решении текущих проблем представителям муниципальных 
образований. Органы власти будут получать доступ к данным о мерах поддержки граждан, о 
профильном законодательстве. 

В состав портала входят 8 цифровых сервисов. Среди них, в частности, 
«Муниципальный навигатор» — база мер господдержки и конкурсов, готовых решений тех или 
иных проблем с пошаговыми инструкциями, а также подборка историй успеха с примерами 
реализованных проектов за счет использования существующих возможностей. «Правовой 
вектор» — необходимые для служащих МСУ юридические документы, а также консультации 
юристов. «Муниципальные практики» — база лучших местных проектов. «Муниципальный 
диалог» — цифровой сервис для «выявления проблемного поля» и «аналитика для 
выработки решений на самом высоком уровне». «Муниципальная академия» — 
образовательный ресурс, содержащий программы и курсы, которые подойдут для 
муниципальных служащих, которые хотят освоить новые компетенции или углубить свои 
знания. 

АСДГ 
 

НОСТРОЙ. Старые инженерные сети приходят в негодность быстрее, чем строятся 
новые 

Износ сетей растет бо́льшими темпами, чем строительство новой инженерной 
инфраструктуры. Об этом заявил президент Национального объединения строителей 
(НОСТРОЙ) Антон Глушков в интервью Национальной службе новостей. 
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По его словам, инженерные сети перекладываются, поскольку старые 
мощности не могут в полной мере обеспечить потребности новостроек. Однако износ сетей 
происходит гораздо большими темпами. 

Антон Глушков считает, что проблему следует искать в сложившейся системе 
коммунальной инфраструктуры. «У нас коммунальная инфраструктура может развиваться за 
счет двух источников — либо за счет платы за техническое присоединение, которую вносит 
застройщик, либо за счет тарифа, который собирается с населения. Если посмотреть на 
процесс устаревания коммунальной инфраструктуры, то новое строительство, которое 
осуществляет ресурсоснабжающая организация за счет платы за присоединение, гораздо 
меньше, чем количество убытия и устаревания коммунальной инфраструктуры. Отмечу, что 
девелопер не присоединяется к коммунальной инфраструктуре самостоятельно, — он 
получает технические условия договора о техническом присоединении. Это достаточно 
дорогая услуга: присоединение стоит от 5 тыс. до 15 тыс. рублей на квадратный метр», — 
сказал глава нацобъединения. 

Он пояснил, что задача по содержанию инженерной инфраструктуры в надлежащем 
виде, ремонт и строительство новых инфраструктурных объектов лежит на собственнике 
инженерных сетей. «В качестве него выступают ресурсоснабжающие организации. Они могут 
быть как частными, так и муниципальными. Сети водоснабжения и водоотведения, как 
правило (хотя есть и исключения), являются муниципальными, сети теплоснабжения и 
электроснабжения, зачастую, сейчас в России принадлежат частным компаниям. Сами же 
застройщики не модернизируют инженерную инфраструктуру. Ресурсоснабжающие 
организации берут плату за эту услугу со стороны застройщика и дальше выполняют 
необходимую инженерную модернизацию для того, чтобы обеспечить объекты качественным, 
безопасным ресурсоснабжением тех или иных видов услуг», — рассказал Антон Глушков. 

Президент НОСТРОЙ не согласен с тем, что новые жилищные комплексы эксплуатируют 
старую инфраструктуру. «Та мощность, которая была предусмотрена старым проектом, не 
подходит для новых домов. Сами объекты располагаются в тех же местах, но инженерное 
оборудование, например, котельных претерпевает значительные изменения и по 
производительности, и по экологической безопасности. Конечно, инженерные сети 
перекладываются, но, повторюсь, износ сетей растет большими темпами, чем строительство 
новой инженерной инфраструктуры», — отметил он. 

В заключение Антон Глушков заявил, что аварии 2024 года существенно не изменят 
подход к уплотнительной застройке, но повлияют на уровень ответственности собственников 
сетей. «Очень часто собственники сетей брали плату, не вкладываясь в развитие инженерной 
инфраструктуры, и извлекали прибыль, утверждая тариф на содержание. В этой ситуации, 
может быть, усилится контроль над целевым расходованием тех средств, которые собирают 
ресурсоснабжающие организации и с девелоперов, и с тех организаций, которые получают 
технические условия для присоединения», — подытожил глава нацобъединения. 

 «Строительная газета» 
 

Новое законодательство о проверках муниципалитетов готовят к 2026 году. Нагрузку на 
них ослабят за счет профилактических визитов 

Министерство юстиции на форуме «Малая родина – сила России» объявило о планах 
исполнить поручение президента об оптимизации контрольно-надзорной деятельности в 
отношении муниципалитетов. Новые нормы, где учтен «риск-ориентированный подход» и 
особенности местных бюджетов, могут вступить в силу не ранее 2026 г. Министерство 
рассчитывает внести существенные изменения в законодательство в части проверок 
местного самоуправления (МСУ), рассказала на форуме директор департамента 
конституционного законодательства Минюста Юлия Манахова. 

«Вначале это будет изменение 131-го федерального закона («Об общих принципах 
организации местного самоуправления в РФ». – «Ведомости»). Предполагается, что это 
будет отдельная глава, где будут закреплены институциональные основы. В последующем 
будут изменения в отраслевые федеральные законы, по видам контроля и надзора», – 
сказала Манахова. При этом утратит силу статья 77 (контроль и надзор за деятельностью 
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органов местного самоуправления и должностных лиц местного самоуправления), 
уточнила замдиректора департамента систематизации законодательства Минюста Ирина 
Старовойтова. 

В новой главе «Контроль и надзор за деятельностью органов местного самоуправления и 
должностных лиц», которая заменит отдельную статью 77, Минюст планирует отразить 
поручения по итогам заседания совета при президенте по развитию МСУ 20 апреля 2023 г., 
где речь, в частности, шла о возросшей контрольно-надзорной нагрузке на местные власти. 

Это применение риск-ориентированного подхода, профилактические мероприятия (в том 
числе профилактические визиты), механизмы продления сроков исполнения предписаний об 
устранении нарушений обязательных требований и процедуры досудебного обжалования при 
осуществлении государственного контроля (надзора) за деятельностью органов МСУ. Будет 
отражено обязательство учета контрольно-надзорными органами особенностей 
формирования муниципального бюджета и процедур муниципальных закупок, добавила 
Старовойтова. 

«Если есть проверка, то обязательно должен быть результат и, соответственно, штраф. 
А возможность, например, профилактического визита позволяет не подвергать 
муниципальных служащих необоснованным наказаниям. Важно не само наказание, важно 
предупредить нарушение», – поддержал инициативу Минюста в разговоре с «Ведомостями» 
председатель комитета Совета Федерации по регламенту Вячеслав Тимченко. 

В октябре председатель СФ Валентина Матвиенко говорила, что контрольно-надзорные 
органы из-за моратория на проверки бизнеса «с двойным упорством занялись проверкой 
муниципальных органов власти, начали их душить и накладывать опять финансовые 
обязательства, понимая, что и время не то, и денег-то нет». 

«Сформировался дисбаланс контрольно-надзорной системы, когда, с одной стороны, все 
инструменты, которые себя хорошо зарекомендовали в сфере контроля за юридическими и 
физическими лицами, вообще сейчас неприменимы в сфере публичного контроля за 
муниципальными образованиями. Получается, у нас более выгодная позиция бизнеса по 
сравнению с публично-правовыми образованиями», – сказала Старовойтова, добавив, что 
законопроект должен этот дисбаланс устранить. 

Предложения Минюста созвучны тому, что говорил секретарь генсовета «Единой 
России» Андрей Турчак, отмечает член думского комитета по МСУ Андрей Парфенов. В 
Самарской области в постковидный 2021 год долг органов МСУ по исполнительным 
производствам составил 97,8 млн руб. и было наложено 1946 штрафов. «В том числе на 
сельские поселения, где каждый рубль на счету. Чтобы проверки были адекватными, нужно 
менять закон – мы к этой работе готовы», – отметил депутат. 

Главное – кто будет осуществлять надзор за деятельностью органов и должностных лиц 
МСУ, говорит партнер юридической фирмы «Рустам Курмаев и партнеры» Дмитрий 
Клеточкин. Сейчас ключевая роль в этой сфере принадлежит прокуратуре. 

Ведомости 
 

«Алкоголиков стало больше»: Росстат зафиксировал рост числа россиян с 
зависимостью 

В России выросло число людей с алкогольной зависимостью. Об этом свидетельствуют 
данные, представленные в сборнике Росстата «Здравоохранение в России-2023». 

В тексте отмечено, что в стране число случаев постановки диагноза «алкогольная 
зависимость» выросло впервые за десять лет. Так, если с 2010 по 2021 год число впервые 
выявленных пациентов с алкогольной зависимостью сократилось почти в два раза — со 100 
тыс. до 53 тыс. человек, то в 2022 году врачи выявили 54,2 тыс. таких пациентов (из них 12,9 
тыс. столкнулись с алкогольным психозом). 

По словам экспертов, которых цитирует «Коммерсант», причинами могут быть 
ограничения, которые были введены в течение последних 15 лет в стране — по возрасту 
покупателей, времени и месту торговли. Также влияние могли оказать «стресс от пандемии», 
социально-экономические потрясения и «усиление геополитических противостояний». 
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В целом данных Росстата недостаточно, чтобы делать вывод об изменении ситуации с 
алкогольной зависимостью, подчеркивают медики. Они отмечают также, что многие 
обращаются анонимно в негосударственные учреждения и не попадают в статистику. 

Росбалт 
 

6. Разное 
 
Странная риторика... 

Я, если честно, немного теряюсь от этой странной риторики: русские убивают русских, 
славяне убивают славян, православные убивают православных. 

С какой целью происходит это выделение? Начнём с того, что люди убивают людей. И 
это, безусловно, огромная трагедия. 

Что, если бы славяне убивали греков, она стала каким-то образом менее трагичной? А 
христиане мусульман? А если наоборот? У этих трагиков какие-то таблицы есть с градацией 
трагичности насильственных смертей? 

На Украине наши люди воюют с идейными нацистами и людьми, примкнувшим к 
нацистам в силу причин, которые сейчас, когда военные действия начались, уже не важны. 

И нацисты - это не полк Азов, ещё якась херабора. Нацисты - это компрадорское 
квазигосударство, действующее в интересах надменных выродков - отцов основателей 
нацизма, заявляющих в 21 веке об исключительности своей нации. 

Также к компрадорскому квазигосударству всенепременно прилагается точно такое же 
гражданское общество, его тыл. Тыл, который поддерживает армию, воюющую против нас с 
оружием в руках. 

То, что они славяне или православные, к делу не относится и за всю историю мира 
никогда не относилось, когда начинала литься кровь. 

И отдельно, об уважении. Наши бойцы относятся с уважением к правам этих людей. 
Правам, которые закреплены законами, уставами и международными договорами. 

И у военных, и у мирного населения воюющих сторон они есть и Россия их соблюдает. 
И это не даёт им право на какую-то индульгенцию и слюнявое умиление с нашей 

стороны. Не нужно подменять понятия. Частные случаи - это частное дело каждого на своём 
месте. И на войне, и в тылу. 

ПС: Мне это напоминает июнь 1941-го... когда наши политруки и прочие комиссары с 
промытыми мозгами говорили бойцам, мол там, с той стороны прицела такие же как мы 
пролетарии и крестьяне... 

Им плохой Гитлер запудрил мозг. Надо просто им всё объяснить и потом мы вместе 
пойдём на Берлин и поможем братскому немецкому пролетариату свергнуть эту их 
антинародную власть... 

И ведь верили... искренне верили... А что было потом, то было потом, после того как 
испытали на собственной шкуре эту "братскую" пролетарскую солидарность, в том числе и в 
плену... 

Практически то же самое было и в феврале 2022-го...  
Многие помнят эти грустные видеокадры хроники... 
Отсюда вывод... дело не в классовом единении или одном генотипе... 
Дело в том, что у человека в голове... 

Конт 
 

Никогда не освобождайте болгар 
Министр обороны Болгарии Тодор Тагарев заявил о том, что нужно переписать учебники 

истории. Министр сказал: «Поколение за поколением мы учили, что Россия — наш друг и 
освободитель, и мы должны быть благодарны ей за то, что она сделала. Хотя в истории мы 
часто находились по разным сторонам конфликта. Одно дело — преподавать историю. 
Другой момент — уметь выявлять эти информационные и пропагандистские кампании и 
находить способы противостоять этому. Для этого нам нужно научиться следить за 
пропагандой». 
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Вот уж точно. Русские освобождали болгар. Например, от турецкого ига. А потом 
болгары воевали против России. И в первую мировую. И во вторую. Вот это и есть одна 
простая историческая мысль. Из которой следует только одно. Никогда не освобождайте 
болгар. По крайней мере, болгарских политиков. Потому что потом они вас предадут. Как 
предали уже трижды. Третий раз уже после начала СВО, когда болгары поддержали США. 

Люди часто помнят о своих благодетелях. Это нормально. Я не буду ничего плохого 
говорить о таком-то человеке, потому что один раз он хорошо ко мне отнесся. Однажды меня 
попросили участвовать в телевизионной передаче в Останкино. И моим оппонентом был 
Александр Невзоров (теперь иноагент). Перед съемкой мы вышли на лестницу покурить 
(тогда еще было можно). Невзоров курил трубку, но вдруг обнаружил, что забыл кисет с 
табаком в машине. И попросил меня угостить его несколькими сигаретами. Он покрошил 
табак из сигарет в трубку, закурил и сказал мне: «Я знаю, что мы будете меня критиковать. Но 
поскольку вы угостили меня табаком, то ничего плохого и обидного я про вас не скажу». 

Потом я часто вспоминал эти слова, потому что среди моих старых знакомых многие 
получили определение «иноагент». С одним известным писателем и поэтом мы не только 
работали вместе, но и сильно выпивали, много общались. Но однажды я встретил его на 
выставке и обнаружил, что он будто не рад меня видеть. Он сухо поздоровался и отвернулся. 
Потом мне рассказали, что в одной из своих книг он использовал в том числе и мои черты для 
отрицательного персонажа. 

Главное, я не мог понять, почему? Ведь мы же были друзьями! Теперь бы я сказал, что 
было в нем что-то очень болгарское. Вот так и можно… общаться по-братски с человеком, а 
потом вдруг менять свое отношение по политическим мотивам. И быстро воспитывать 
ненависть к тому, кто тебя хорошо знает, кто был пусть небольшой, но частью твоей судьбы. 

Или другой случай — с главным редактором большой газеты. Однажды я с друзьями 
пришел в бар. А в это время показывали чемпионат мира по хоккею. И он случайно оказался 
в том же баре. Он обнял меня (мы были знакомы давно, да и спиртное его размягчило) и 
сказал: ты, Андрей, с одной стороны баррикады, а я с другой. И ты еще пожалеешь о том, что 
неправильно выбрал сторону, чисто по-человечески. А пока давай выпьем. Потом он получил 
Нобелевскую премию и тоже стал иноагентом. И костерит теперь российские власти за то, что 
они довели страну до… 

Военная операция на Украине очень быстро расставила всех по своим местам. По 
местам по обе стороны баррикады. Тут влияние политики стало таким мощным, что люди, 
всю жизнь прожившие в России, заработавшие тут свою славу, вдруг решили, что нельзя 
больше оставаться на Родине, потому что Родина проиграет. И они останутся в дураках. 
Среди проигравших. 

Мне один человек рассказал, в чем самый главный страх олигархов девяностых. Что 
случится что-то страшное, и они проснутся не в своих уже привычных дворцах, окруженные 
слугами и прихлебателями, а в двушке в Чертаново, без денег и без будущего. Как условный 
Киркоров после условной «голой вечеринки». 

Я не знаком с болгарами. Думаю, что это обычные люди, со своим взглядом на мир. Но я 
теперь правильно понимаю, почему министр обороны Тодор Тагарев говорит эти вещи про то, 
что страна должна исторически переобуться. Потому что он тоже… как бы иноагент. Политика 
давит на него, и он не хочет проснуться в двушке на окраине Софии, без чинов, власти и 
денег. 

Можно было бы объяснить Тагареву, что если бы русские войска не освободили 
Болгарию от турецкого ига, то страна вполне могла бы стать частью Турции, а значит, сейчас 
бы просто не мешала России, не вводила бы санкции и так далее. Возможно, он был бы 
savunma Bakanı (министром обороны) болгарской провинции Тагар-беем. Но хотя бы менее 
нетерпимым к русским. И, конечно же, не призывал бы переписать историю великой 
султанской провинции. Ведь ничего ужасного не произошло. Русские так и не пришли, 
Болгария осталась бы турецкой. И точно так же не было бы никакой Латвии, Эстонии и Литвы. 
Были бы они частью Германии. Правда, там не было бы латышей, литовцев и эстонцев. Даже 
в качестве воспоминаний. Немцам они не особо были нужны, только как слуги и крестьяне. 
Мне так кажется. 
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Впрочем, историю переписать нельзя. Но, как говорил Ключевский, «история — не 
учительница, а надзирательница: она ничему не учит, но только наказывает за незнание 
уроков». Во времена СССР был проведен эксперимент, когда наши народы намеренно 
забыли уроки истории. Забыли, что Россия распространялась кровью и костьми русских 
солдат не из-за желания стать шестой частью света. А просто потому, что нам надо было 
унять воинственные народы на границах. И распространить свои торговые пути без 
грабительской дани. И поэтому История нас наказала. Мы создали огромный мир, а потом 
взяли и развалили его. И снова вернулись к тому же — к опасности на границах и проблемам 
с торговыми путями. И даже к тому, что часть нашей же русской интеллигенции (хорошо, 
скажем «российской») оказалась предателями — не к государственной власти, нет. К народу. 
Потому что политика оказалась сильнее этой привязанности. Ведь вернуться им теперь 
предстоит только одним путем — если страну оккупируют чужие силы. Или если произойдет 
государственный переворот в столице, когда само слово «патриотизм» или «патриоты» снова 
станут ругательными, как в 90-х. Когда выражение «я — русский» станут считать признанием 
в нацизме. Но случится ли такое? Сколько поколений сбежавших из России людей так и 
умерло за границей, никогда даже не побывав на Родине? 

Большая Россия всё равно вернется. И в историю Болгарии тоже. Судьба ее такова. Не 
сразу, возможно, не за жизнь одного поколения. Так уже было однажды. 

ИА Регнум 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 16.01.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 87,68 ▼ 0, 46 

EUR 96,07 ▼ 0, 68 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


